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ATA DE REUNIÃO

 

ATA DA 37ª REUNIÃO/2021 ORDINÁRIA DA EQUIPE DA PREFEITURA UNIVERSITÁRIA DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DE UBERLÂNDIA.

 

Em 26 de outubro de 2021, às 09:00 horas na Sala de reuniões da Prefeitura Universitária, Bloco 3PS – 2º
piso, teve início a 37ª Reunião/2021 em caráter ordinário da Equipe de Diretores da Prefeitura
Universitária (PREFE) da Universidade Federal de Uberlândia, do ano em curso, sob a Presidência do
Prefeito Universitário, Prof. João Jorge Ribeiro Damasceno, estando presentes o Diretor de Obras-DIROB,
Prof. Dogmar Antonio de Souza Junior,  o Diretor de Logís�ca, Sr. Flávio Mar�ns de Freitas, a Diretora de
Projetos e Orçamentos, Sra. Gláucia Trindade Pereira e o Diretor de Sustentabilidade, Sr. Nelson Barbosa
Júnior. Os trabalhos transcorreram na seguinte ordem: 1- Ata da 35ª e 36ª Reunião/2021: O Prefeito
Universitário, solicitou aos Diretores, que procedam a leitura das Atas que forem disponibilizadas para
manifestação, que após apreciação, são publicadas no site da Prefeitura Universitária-PREFE. Na
sequência, o Prof. Damasceno submeteu à apreciação, as Atas da 35ª e 36ª Reuniões/2021, sendo
aprovadas por unanimidade.  2-Comunicações:  PREFE:  O Prefeito Universitário, Prof. João Jorge Ribeiro
Damasceno, iniciou os trabalhos, comunicando sobre a pauta da reunião de Equipe da Reitoria, realizada
no dia 25/10/2021, às 14:00 horas, na sala dos Conselhos Superiores da UFU. Sobre as temá�cas, o Prof.
Damasceno comunicou que algumas Universidades se encontram em situação de crise, pela falta de
recursos financeiros. Disse que o orçamento do ano de 2022 será baseado no do ano de 2019, com as
correções monetárias subentendidas. O Prefeito Universitário comunicou que estão sendo criadas cinco
novas Universidades e dez novos Ins�tutos Federais. Comunicou que segundo fontes, da Pró-Reitoria de
Planejamento e Administração-PROPLAD e, a Universidade Federal de Uberlândia, conta atualmente com
cerca de 8.000 (oito mil) microcomputadores, e que a desejável atualização de 2% deste quan�ta�va
anualmente requer o inves�mento anual de R$ 12.000.000,00 (doze milhões de reais). O Prof.
Damasceno, comunicou que o Pró-Reitor de Planejamento e Administração, Prof. Darizon Alves de
Andrade, solicitou a indicação de um nome derivado de todas as Pró-Reitorias e da Prefeitura
Universitária-PREFE, a fim de colaborar junto aos trabalhos de elaboração do Relatório de Gestão/2021.
Após amplo diálogo, o Prof. Damasceno indicou o nome Diretor de Sustentabilidade, Sr. Nelson Barbosa
Júnior. Houve anuência do mesmo. Ao final, o Prof. Damasceno, disse que provavelmente em
26/10/2021, será publicada a Portaria que estabelece orientações quanto ao retorno gradual e seguro ao
trabalho em modo presencial dos servidores e empregados públicos na Universidade Federal de
Uberlândia, a par�r do dia 08/11/2021. DIROB: O Diretor de Obras, Prof. Dogmar Antonio de Souza Junior
comunicou sobre a situação que se encontram os diversos processos licitatórios, a exemplo, o Processo:
23117.014517/2020-26, que assinala à contratação de reforma de cobertura de policarbonato dos Blocos
1BCG, 5MSM, 3QSM e 5RSM, localizados nos Campi Glória e Santa Mônica da Universidade Federal de
Uberlândia. Sobre esse processo, segundo o Diretor de Obras, foi caracterizada licitação deserta, e que
serão tomadas as providências junto à Procuradoria Geral-PROGE na tenta�va de realizar uma
contratação por dispensa de licitação visto que o processo licitatório ficou deserto por duas vezes e que
por se tratar de obras de reforma de telhados, a não execução dessas obras implica em risco ao
patrimônio público com a chegada do período chuvoso. Quanto ao Processo: 23117.025381/2019-46,
que se refere a abertura do procedimento licitatório, visando à contratação de empresa para execução
de reforma de laboratório de paleontologia, de coberturas dos blocos 6ZJU e 4GJU, e de fachada do Bloco
4QJU, localizados no Campus Umuarama, caracterizado como obra de engenharia, o Prof. Dogmar



comunicou que o processo licitatório está em andamento.  Quanto ao Processo: 23117.090453/2019-26,
que aponta à contratação de empresa para execução de reforma do padrão de energia da Unidade Boa
Vista da UFU Monte Carmelo, o Edital será republicado, com a possibilidade de abertura do processo
licitatório no mês de novembro deste ano. No que concerne ao Processo: 23117.052776/2019-11, que
trata da ampliação da área �sica da Marcenaria localizada no Bloco 5ESM, próximo ao Bloco 1YSM, foram
dados os encaminhamentos e o processo licitatório, deverá ocorrer no mês de novembro de 2021, o
mesmo acontecendo com o processo com o Processo: 23117.039701/2021-60,  visando à contratação de
empresa para executar obras de tapa buracos e recapeamento de ruas dos campi da Universidade
Federal de Uberlândia. Quanto às obras do muro da Escola de Educação Básica-ESEBA, segundo o Diretor,
houve um deslocamentos de até 18 cen�metros no muro de arrimo recorrente das fortes chuvas dos
úl�mos dias. Dando trata�va à situação, o Prof. Dogmar, solicitará assessoria junto à Faculdade de
Engenharia Civil-FECIV para elaboração de projeto estrutural de construção de um muro novo.
Prosseguindo em seus comunicados, o Prof. Dogmar, fez referência ao Processo: 23117.063375/2021-10
que trata da abertura de procedimento licitatório, visando à contratação de empresa para executar
serviço de engenharia para o cercamento com tela metálica para proteção da usina de geração de energia
fotovoltaica no Campus Santa Mônica da Universidade Federal de Uberlândia. No que diz respeito a esse
processo, o Diretor comunicou que fez todas as adequações a fim de atender às diligências da PROGE-
UFU à luz do modelo estabelecido pela Advocacia Geral da União-AGU. Com relação ao Processo:
23117.042861/2021-96, que trata da abertura de procedimento licitatório, visando à contratação de
empresa para executar as obras de reforma dos sanitários do Bloco 1ESM e ampliação do Coworking do
Bloco 1ESM da Faculdade de Engenharia Elétrica-FEELT da Universidade Federal de Uberlândia, o mesmo
foi atualizado e tramitado à Procuradoria Geral-PROGE. Com relação ao Processo: 23117.036892/2021-
16, que trata da Praça em frente ao Bloco 1JSM, ao lado do Bloco 1ASM, foram dados todos os
encaminhamentos necessários à abertura do processo licitatório. Prosseguindo a reunião, o Prefeito
Universitário, ques�onou sobre as obras para correção das não Inconformidades do Centro de Saúde do
Bairro Jaraguá-CEJAR, Processo: 23117.069791/2020-32. Em resposta ao ques�onamento, o Prof.
Dogmar, disse os serviços de instalação elétrica deverão ser concluídos até o dia 15/11/2021. Também
informou que foram dados os encaminhamentos junto à Reitoria para apresentação de jus�fica�va
técnica para a troca completa do piso. Segundo o Prof. Dogmar, devido ao alto custo com a troca do piso,
poderá comprometer o saldo orçamentário do contrato de manutenção, que sob seu ponto de vista, seria
interessante encaminhar o assunto à Procuradoria Geral-PROGE. Em par�cular, quanto a obra do CEJAR,
o Prof. Dogmar, demonstrou sua preocupação quanto ao prazo de finalização para o mês de dezembro de
2021, conforme foi es�pulado pelo Juiz Federal. Retomando seus comunicados, o Prof. Dogmar reportou-
se à reunião realizada no dia 19/10/2021, às 16:00 horas, na sala de reuniões da Pró-Reitoria de
Planejamento e Administração-PROPLAD, cuja pauta tratou da reforma dos Blocos 4LJU e 4TJU (Hospital
Odontológico). Naquela ocasião, es�veram presentes os Diretores do Hospital Odontológico, da
Faculdade de Odontologia, o Diretor de Planejamento-DIRPL, o Pró-Reitor de Planejamento e
Administração-PROPLAD, além de sua presença, do Prefeito Universitário, da Diretora de Projetos e
Orçamentos, e do Coordenador da Divisão de Apoio à Logís�ca-DIALO/DIRLO, cuja matéria, o Prof.
Dogmar, se referiu ao Processo: 23117.068507/2021-91 que nos autos, consta a Ata da referida reunião.
Contudo, o Prof. Dogmar, preocupado em atender tais demandas do Hospital Odontológico, se referiu à
troca do piso. Fundamentado no comunicado do Diretor do Hospital Odontológico, Prof. Carlos José
Soares, quando o mesmo, à época, naquela reunião disse que a troca do piso é considerada uma reforma
de pequeno porte, entretanto o Prof. Dogmar, entende que esta obra só pode ser executada mediante
licitação. Finalizando, o Prof. Dogmar, informou sobre o andamento do Processo: 23117.042012/2020-51,
que diz respeito à contratação dos serviços de reforma do Centro de Memória da Cultura Negra Graça do
Aché, cuja licitação aguarda apenas a ordem de serviço da parte dele, a ser expedida à empresa
vencedora. Segundo o Diretor, para que isso ocorra, faz-se necessário a inserção do projeto elétrico nos
autos daquele processo. Diante da circunstância apresentada pelo Prof. Dogmar, o Prefeito Universitário,
solicitou ao Secretário da Prefeitura Universitária, Sr. Gaspar Belchior Francisco da Cunha que inicie um
processo a ser reme�do à Diretora de Projetos e Orçamentos-DIRPO cobrando alguns projetos elétricos
que se encontram em atraso. Por fim, o Prof. Dogmar, comunicou que uma visita técnica à Moradia
Estudan�l, onde foram detectados problemas com a calha, que sob seu ponto de vista, deverá ser feita
uma adequação no telhado para resolver a situação. DIRPO: A Diretora de Projetos e Orçamentos, Sra.
Gláucia Trindade Pereira, comunicou que será realizada uma reunião no dia 27/10/2021, às 9h30min, no



Gabinete do Reitor, cuja pauta se refere a apresentação do Relatório e do Projeto referente à correção
das Inconformidades existentes no Centro de Saúde do Bairro Jaraguá-CEJAR. A Diretora comunicou que
o Registro de Responsabilidade Técnica-RRT necessita ser assinado por profissionais da área da saúde, em
par�cular, resta ainda a assinatura de um farmacêu�co. Feito isso, informou que protocolará os
documentos junto à Prefeitura Municipal de Uberlândia, para análise e parecer da Vigilância Sanitária.
Quanto aos projetos per�nentes aos serviços de Marcenaria e Serralheria, informou que estão em
encaminhamento. Salientou que foi repassada a parte de Serralheria ao Coordenador da Divisão de
Execução Física-DIEFI/DIROB, Engº Eletricista, Geraldo Toshio Matumoto. Também apontou outras
questões hidráulicas, referente aquela obra que serão executadas pela DIEFI. Quanto à entrada principal
nas dependências do CEJAR, a Diretora comunicou que o único reparo que deverá ser feito, é na calçada
externa, com isso, propôs o rebaixamento do meio-fio, a fim de deixá-lo nivelado à rua. A Diretora disse
que já deu encaminhamento sobre os contêineres adquiridos pela Fundação de Apoio Universitário-FAU,
cujo processo foi inserido um o�cio analisando a possibilidade de instalação dos mesmos no local
solicitado e indicando observar. Posteriormente comunicou sobre o Processo: 23117.071122/2018-14
que trata das irregularidades constatadas pelo Corpo de Bombeiros Militar de Uberlândia nos Museus de
responsabilidade da Universidade Federal de Uberlândia-UFU. Diante da urgência da matéria, a Diretora
disse que mobilizou sua equipe de trabalho na DIRPO na tenta�va de apresentar o relatório
circunstanciado até o dia 29/10/2021. Após a inserção do mesmo nos autos, tramitará o processo ao Pró-
Reitor de Planejamento e Administração-PROPLAD, Prof. Darizon Alves de Andrade, haja vista, que ele
acompanhou as deliberações na sessão de audiência de conciliação, realizada no dia 06/10/2021, às
14h30min, na sala virtual de audiências pelo sistema MS TEAMS. Sobre o Processo: 23117.091896/2018-
53, que se refere à acessibilidade das pessoas portadoras de deficiência no Campus Monte Carmelo, a
Diretora comunicou que fez uma visita técnica no dia 22/10/2021, a fim de realizar um levantamento
completo para atender às diligências do Ministério Público Federal-MPF. Sob seu ponto de vista, a maior
intervenção que será feita, ocorrerá nos banheiros, e que o processo licitatório será iniciado com a
possibilidade da abertura da licitação para o ano de 2022. Em se tratando da acessibilidade das pessoas
portadoras de deficiências no Campus Ituiutaba, Processo: 23117.049661/2021-64, a Diretora propôs
realizar uma visita técnica, nos moldes ocorridos no Campus Monte Carmelo, a fim de ampliar as
estratégias, a serem respondidas ao Ministério Público Federal-MPF. Especificamente, no que concerne a
essa pauta, a Diretora comunicou acerca das inúmeras dificuldades encontradas na parte burocrá�ca
junto à Prefeitura Municipal de Ituiutaba, mas está tendo o apoio administra�vo da Coordenadora da
Prefeitura Universitária daquele Campus, Sra. Biliane Conceição dos Santos Costa. Quanto ao assunto,
fará uma visita técnica ao Campus Ituiutaba, programada para o dia 03/11/2021. Na sequência, a
Diretora retomou seus comunicados e se referiu ao Restaurante do Campus Glória, que ao dar entrada
dos documentos no protocolo em plataforma virtual da Prefeitura Municipal de Uberlândia, foi gerada
uma taxa, que sob seu ponto de vista a Universidade Federal de Uberlândia-UFU é isenta do pagamento
de tais taxas. O Prof. Damasceno sugeriu que a Diretora trate o assunto junto ao Gabinete do Reitor.
 Posteriormente o Prefeito Universitário, procedeu a leitura das Principais Metas para o Ano de 2021 da
Prefeitura Universitária-PREFE, cuja matéria foi proposta por ele e deliberada, na 21ª Reunião/2021 de
Diretores da PREFE, realizada no dia 15/06/2021. (Metas constantes na Ata daquela reunião). DIRSU: O
Diretor de Sustentabilidade, Sr. Nelson Barbosa Júnior, comunicou que provavelmente entre os meses de
dezembro de 2021 e janeiro de 2022, dará início ao monitoramento da qualidade da água potável nos
Campi da Universidade Federal de Uberlândia. Lembrou aos par�cipantes da publicação do Decreto Nº
10.779, de 25/08/2021, que estabelece medidas para a redução do consumo de energia elétrica no
âmbito da administração pública federal. Informou que está auxiliando a PROPLAD no intuito de que a
UFU cumpra as exigências do Decreto. O Diretor comunicou a necessidade de realizar a coleta de
materiais no Hospital Odontológico-HOUFU. Entretanto, dada a dificuldade por parte do motorista, em
encontrar vaga para estacionar, solicitou ao Diretor de Logís�ca, Sr. Flávio Mar�ns de Freitas que peça a
demarcação com fita apropriada na área próxima à coleta, para que o motorista possa estacionar. Diante
disso, o Diretor de Logís�ca disse que dará os encaminhamentos junto à Divisão de Vigilância e Segurança
Patrimonial-DIVIG/DIRLO. Por fim, o Diretor de Sustentabilidade, comunicou sobre o Processo:
23117.046278/2021-54 que trata da coleta dos dados abertos “The Impact Ranking 2021”, que se
encontra em andamento pela Diretoria de Sustentabilidade. Comunicou ainda que os painéis de
economia de energia estão sendo  refeitos com uma estrutura mais moderna e serão disponibilizados
para consulta brevemente. DIRLO: O Diretor de Logís�ca, Sr. Flávio Mar�ns de Freitas, fez um breve relato



quanto ao Processo: 23117.037283/2021-76, que diz respeito ao pedido da Prefeitura Universitária junto
à Reitoria da Universidade Federal de Uberlândia, acerca da avaliação dos imóveis Campus Educação
Física e Unidade Duque de Caxias. Sobre a temá�ca, o Diretor apresentou as dificuldades levantadas pela
Caixa Econômica Federal-CEF, especificamente do Setor de Habitação, quanto a cobrança de taxa para
avaliar os referidos imóveis. Diante disso, solicitou à Pró-Reitoria de Planejamento e Administração-
PROPLAD, que intervenha junto à Caixa Econômica Federal-CEF. No que tange ao transporte intercampi,
devido ao início das a�vidades presenciais no que se refere às prá�cas laboratoriais, a par�r do dia
29/11/2021, em vista das deliberações provenientes do Conselho Universitário-CONSUN, o Diretor
propôs iniciá-lo em método experimental, a fim de avaliar as demandas e posteriormente dar outras
trata�vas. No que concerne ao Processo: 23117.067094/2021-28, o qual foi tramitado à Procuradoria
Geral -PROGE, solicitando parecer quanto aos ques�onamentos por parte dos locatários dos espaços com
lanchonetes e can�nas dos Campi Santa Mônica e Umuarama, o Diretor disse que com base no Parecer
da Procuradoria Geral-PROGE da Universidade Federal de Uberlândia, editará um documento a ser
reme�do aos locatários, observando quanto ao protocolo de biossegurança preconizado pelos Comitês
de Monitoramento da Universidade Federal de Uberlândia e da Prefeitura Municipal de Uberlândia.
Comunicou que houve uma solicitação de reserva para o uso do espaço �sico na an�ga sede da
Associação dos Servidores da Universidade Federal de Uberlândia-ASUFUB, para confraternização.
Preocupado com o cenário da pandemia do novo coronavírus, o Diretor comunicou que sob seu ponto de
vista, por considerar este momento inapropriado, não atendeu ao pedido do solicitante. Comunicou que
o gerador de energia elétrica que atende o Campus Patos de Minas, apresenta um alto custo em sua
manutenção, inclusive sendo colocado para funcionar somente no período noturno. Comunicou que foi
feita uma nova avaliação no contrato de vigilância, com isso, após diálogo com a Pró-Reitoria de
Administração e Planejamento-PROPLAD, foi autorizada a contratação de mais 5(cinco) vigilantes para
atender demandas urgentes. Finalizando, o Diretor de Logís�ca disse que os trabalhos que envolvem a
parte de Serralheria no Campus Monte Carmelo, visando atender às diligências do Ministério Público
Federal-MPF, Processo: 23117.091896/2018-53 já foram concluídos. Ainda manifestando sua
preocupação quanto à avaliação dos imóveis Campus Educação Física e Unidade Duque de Caxias, o
Diretor se pron�ficou em reunir-se com o Superintendente da Caixa Econômica Federal-CEF. Às
11h30(onze horas e trinta minutos) foi encerrada a reunião e, para constar, lavrei esta que, após lida e
aprovada, será assinada por mim, responsável pela lavratura, na qualidade de Secretário(a), pelo
Presidente, pelos Diretores e Prefeito Universitário, ocupantes das Pastas da PREFE ditos abaixo.
Uberlândia, 26 de outubro de 2021.

 

Dogmar Antonio de Souza Junior - Diretor de Obras-DIROB;

Gláucia Trindade Pereira - Diretora de Projetos e Orçamentos;

Flávio Mar�ns de Freitas – Diretor de Logís�ca;

Gaspar Belchior Francisco da Cunha – Secretário da Prefeitura Universitária;

João Jorge Ribeiro Damasceno – Prefeito Universitário

Nelson Barbosa Júnior – Diretor de Sustentabilidade.

 

Documento assinado eletronicamente por Gláucia Trindade Pereira, Diretor(a), em 11/11/2021, às
10:22, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por João Jorge Ribeiro Damasceno, Prefeito(a)
Universitário(a), em 11/11/2021, às 11:27, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Flavio Mar�ns de Freitas, Diretor(a), em 11/11/2021, às
12:05, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
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8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Gaspar Belchior Francisco da Cunha, Assistente em
Administração, em 12/11/2021, às 07:07, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Nelson Barbosa Junior, Diretor(a), em 16/11/2021, às
07:48, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Dogmar Antonio de Souza Junior, Diretor(a), em
16/11/2021, às 14:58, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�ps://www.sei.ufu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 3166914 e
o código CRC C1B357C5.

Referência: Processo nº 23117.005145/2021-28 SEI nº 3166914
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